
上周的美国游泳系列赛夏洛特站的
比赛中，菲尔普斯表现一般，游出了自
2000年悉尼奥运会以来的最差战绩，赛
后，菲尔普斯直言成绩是“垃圾”。

在夏洛特站中，菲尔普斯参加了五
个项目，获得一个第三，一个第七，两个
第九和一个第十一名。这是他自 2000
年悉尼奥运会后的最差表现。

这是菲尔普斯 15年来第一次没有
在一项赛事中获得金牌或银牌，他的
100米自由泳和 200米个人混合
泳甚至都没有进入A组决赛，他
很遗憾自己失去了和对手们过招
的好机会。

“我现在最需要的是比赛，B
组决赛对我来说没有任何意义，
我希望和罗切特以及其他对手同

场竞技。”
这次比赛让菲尔普斯很有挫败感，

他感觉自己的腿没和上半身连在一起，
感觉他的海豚式打腿“太离谱”，他的自
由泳“太垃圾”。

“这次看了其他选手的表现后，我庆
幸自己还没去参加世锦赛。我还要更努
力才行。”

对于自己的第五次奥运会，菲鱼表
示留给自己恢复状态的时间不多了：“不

管怎样，我一定要调整
好！”

菲尔普斯游出15年来最差战绩
直言表现“太垃圾”

本周，弗罗伦蒂诺等皇马
高层进行了一次碰面，决定了
安切洛蒂的最终命运：意大利
人将在夏天离开皇马帅位。

意大利《天空体育》披露，
皇马主席弗罗伦蒂诺将在周
日-----也就是西甲联赛结束
后的第二天----与安切洛蒂
会面，正式通知意大利人解雇
决定，皇马同时也将对外宣布
解除与安帅的合同，虽然这合
同到2016年6月30日才到期。

西班牙《马卡报》在重要位
置也报道了这一消息，尽管安
切洛蒂依然受到球员和更衣室
的支持，但因为在本赛季三大
主要赛事中(西甲、欧冠、国王
杯)颗粒无收，皇马最终决定解
雇他。

另外，多个渠道的消息均
显示，皇马已做出解雇安切洛
蒂的决定，包括科贝电台和马
卡电台主播桑切斯在内的众多
消息源均称，安切洛蒂下课已
成定局。

皇马决定
解雇安切洛蒂
本周日将正式宣布

苏迪曼杯完美谢幕，国羽实现了 6 连
冠。日前央视未来广告联合苏杯播映赞助商
加多宝举行发布会，公布苏迪曼杯平均收视
率为0.46%，累计观众人数超过2亿人。

央视未来广告副总经理尹铁钢介绍，苏
迪曼杯的收视情况非常好，平均收视率达到
了 0.46%，单点最高收视率 1.61%，累计观
众人数约2.06亿。在央视体育频道的加多宝
苏杯嘉年华微信抽奖活动里，参与人次高达
619万次。

曾随队两夺苏迪曼杯的鲍春来当天也专
门到场，一同祝贺国羽实现苏迪曼杯 6 连
冠。鲍春来已经转战娱乐圈有年头，他表示
自己感觉演艺工作比当运动员还累，“时间
上完全没有规律，经常熬夜，不像在运动队
里那么规范”。

（本版稿件均据新华社）

苏迪曼杯
吸引2亿观众

当地时间5月20日，据巴西体育媒体报
道，孔卡的老东家弗鲁米嫩塞正在寻找一名
新的主教练，而他们的头号目标就是鲁能主
帅库卡。虽然库卡和鲁能还有合同，但在巴
西人看来，库卡离开鲁能仅仅是个时间问
题。

弗鲁米嫩塞近日正式解雇了主帅里卡
多·德鲁布斯基，他仅仅带队踢了 8 场比
赛，就被弗鲁米嫩塞扫地出门。今年三月，
德鲁布斯基取代博尔赫斯，成为弗鲁米嫩塞
的新主教练，但很显然他并非俱乐部高层的
首选。据透露，在上轮巴甲联赛 1比 4惨败
给米内罗竞技后，德鲁布斯基被警告，如果
下一轮主场拿不下科林蒂安，他将直接被解
雇。对于俱乐部的警告，德鲁布斯基非常不
满，于是他决定立刻与弗鲁米嫩塞解约。在
自己的离职声明中，德鲁布斯基表达了对仅
仅执教两个月就离开弗鲁米嫩塞的遗憾，但
他也感谢了俱乐部和球迷在之前对自己的信
任。

炒掉德鲁布斯基后，弗鲁米嫩塞急需寻
找一名新的主教练人选。媒体透露，弗鲁米
嫩塞高层最倾向于选择鲁能主帅库卡，他被
认为是可以带来球队走出困境的绝佳人选。
库卡和鲁能之间虽然还有合同，但在巴西媒
体看来，库卡已经非常接近离开鲁能，现在
距离他重新执教一支巴西球队的日子已经不
远了。在之前的报道中，曾有一名不愿透露
姓名的库卡助理向巴西媒体爆料，称鲁能已
经与开始与库卡商议解约，从某种程度上印
证了巴媒的说法。

最近一段时间，关于库卡将离开鲁能的
传言甚嚣尘上。先是圣保罗高层公开向库卡
示好，如今弗鲁米嫩塞又将他列为主教练的
首选。虽然鲁能仍在公开场合力挺这位巴西
性格主帅，但有关他在鲁能的前途依然不甚
明朗。在巴西俱乐部不断的诱惑之下，库卡
能否履行完与鲁能的合同，目前还是个未知
数。

孔卡老东家有意邀库卡
巴媒证其将离开鲁能

昨日有媒体报道，前中国游
泳队副总教练、后来担任南京体
育学院院长的张雄在此次体坛反
腐风暴中落马，被有关部门带走
协查，短时间内这位曾经的泳坛
名教头不会再出现在公众的视线
当中。记者经过核实，此消息基
本属实。张雄本人已有将近一个
月的时间未曾在学院露面且属于
失联状态，至于其失踪是否与贪
腐有关还是牵涉到其他违规违纪
情节尚不得而知，南京体育圈内
也是众说纷纭。但无论如何，一
个曾经培养出多名世界级、奥运
冠军级游泳运动员的体坛风云教
练出现如此状况，还是令人唏嘘
不已。

记者最后一次见到张雄还是
在上个月于陕西宝鸡举行的全国
游泳冠军赛期间，时间在 4 月中
旬，这甚至比大多数南京记者最

后见到他的日子还要晚一些。记
者偶遇张雄还是在张雄下榻的饭
店，当时聊起了江苏运动员在此
次全国冠军赛上的优异表现。由
于近几年江苏涌现出了如沈铎、
史靖琳这样的亚洲范围内水平最
顶尖的优秀游泳选手，作为南京
体育学院院长的张雄还是非常得
意的，对待媒体的态度也非常
好。记者的感觉是这位当年的泳
坛风云教练、如今的体育界领导
正在春风得意中，应该不会有什
么不顺心的事，甚至觉得他自己
也不会意识到有什么事将要发
生。没想到还不到一个月，就传
来了他可能因为“体坛反腐风
暴”而被协助调查的消息。张雄
目前是正厅级干部，比几天前媒
体报道落马的体育总局自行车击
剑中心副主任沈利红的级别还要
高上半级。

南京体育圈内风传的张雄消
失不见的时间大概在 4月底，说
是张院长的办公室一直大门紧
闭，无人办公，没有人知道他的
具体去向。实际上，最早关于

“张雄有可能被带走”这个机密
泄露的日期应该在4月23日，已
经有消息在南京体院和体育媒体
圈很小的一个范围内传播，但无
人去验证消息源，也没有人先去
捅出这个至少在圈内属于爆炸性
的新闻，毕竟这是中国游泳的一
位大功臣，一位正厅级干部，迄
今为止包括沈利红以及前游泳中
心水花部部长余丽在内，还没有
一位除足球圈官员之外如此高级
别的官员被协查，同时他又是江
苏体育的一位红人，大多数人还
停留在半信半疑的阶段。

其实在南京体育圈内，对于
张雄为人是褒贬不一的。一部分

人认为他才华横溢，说话特别有
说服力、感染力，人际关系搞得
好，对媒体也一直不错。但也有
一部分和他接触过的记者、甚至
同行认为他过于张扬，太过于宣
传自己，比较自我。比如他在很
多场合都是必谈自己曾经的辉
煌，带过多少著名运动员，取得
过多少好成绩等等。在南京，体
育局和南京体院的关系比较微
妙，张雄位居要职级别也高，言
谈话语中并不是十分把体育局当
回事儿，也让体育局的一些干部
颇有微词。也有记者反映，张雄
用人时脸在前，不用人时脸朝
后，总之并非一贯对媒体友好，
不接受采访也是常事。这是一个
很矛盾的人。

体坛“打虎”功勋教练失联
南京体育学院院长张雄被协查 是近期落马级别最高的体育官员

5月21日，北京大学生体育馆，林丹、李宗伟、盖德、陶菲克齐聚出席活动，值得一提的是表演赛中首先为大家上演了“林
李大战”，随后林李组合又大战陶菲克、盖德组合，掀起了现场的一个又一个高潮，谢杏芳也出现在了球场边 。

羽毛球四天王再聚首
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张雄是上世纪 90 年代中国泳坛最
知名的教练之一，1992年巴塞罗那奥运
会上扬名世界的“五朵金花”中，至少有
林莉、杨文意、王晓红三位都离不开张雄
的细心培养，特别是既夺得奥运金牌又
打破了世界纪录的林莉，更是江苏本土
运动员，张雄也因此名声大噪。他不仅
担任了中国游泳队副总教练，后来又跃
升为国家队教练组组长，至1998年开始
担任南京体育副院长职务。其他荣誉也
接踵而至，比如第九届全国人大代表，第
八届江苏省人大代表，第十届江苏省政
协委员、政协医卫体委员会副主任，中共
江苏省第十二次代表大会代表，第十二
届江苏省人大常委、省人大常委会教科
文卫委员会委员等等。2009年，张雄被
正式任命为南京体育学院院长。

■ 链接

中国泳坛崛起的功臣之一

菲尔
普斯接受
采访，对自
己的表现
非常不满


